



n.º 14 | Diciembre 2021

LA GACETA DE OLABERRIA

2022



Javier García Nieto

Capitán de la Compañía Olaberria

Un año más estamos en marcha. Las baterías cargadas y la ilusión a tope porque pensamos que en 2022 Irun volverá a tener su Alarde. Vamos a mirar atentamente qué ocurre con los acontecimientos previos: Cabalgata de Reyes, Tamborrada infantil de Donostia, Carnaval... Estos eventos multitudinarios nos darán la medida exacta de cómo va a poder llevarse a cabo nuestra histórica conmemoración.

No es descabellado pensar que la participación en cualquiera de estos actos pueda estar sometida a algún tipo de limitación o norma de obligado cumplimiento, y ése pudiera ser el peaje a pagar por los irundarras para poder desfilar y cumplir con la tradición. Los siguientes meses van a ser determinantes para saber cómo va a ser nuestra vida pública y nuestro Alarde.

La compañía sigue su marcha

Comisión Cía Olaberria

En esta última parte del año la comisión ha comenzado de nuevo a reunirse, con la mirada fijada en la organización del próximo Alarde. Se han entregado además los premios de los concursos

Esta última parte del año nos deja dos actos relevantes. El 22 de septiembre la comisión celebró la primera de las reuniones del curso, abordando cuestiones como la renovación de la página web o la vía para poder implementar un sistema de ingreso de cuotas a través de la aplicación Bizum. Pero, sin duda, el acontecimiento más importante tuvo lugar el 6 de noviembre, con la entrega de los premios de los concursos de fotografía y de dibujo y pintura. Cabe destacar que en esta 14ª edición del Concurso de Dibujo y Pintura, además de a los ganadores, se decidió premiar a todos los participantes, sintiéndonos real-

mente satisfechos al comprobar como un año más, sin Alarde, sin ensayos, sin la normal sugestión de los días de San Marcial, hemos recibido la respuesta de ese grupo de futuros soldados y cantineras, algo que nos reconforta y refuerza la conexión de la compañía con el conjunto del barrio. Y del mismo modo el concurso fotográfico, que en un año sin apenas estímulos visuales que retratar, aunó un puñado de imágenes que nos llenaban de ilusión y esperanza. Olaberria no para, y ya hemos empezado a dar forma a lo que será este próximo 2022 que, estamos seguros, volverá a tener Alarde y a Olaberria por las calles.



BREVES

Lotería vendida

Como es habitual, la compañía recibió el número de tacos de lotería que le corresponde en función de su número de soldados, de cara al sorteo del día 22.

Cena con Meaka

Hace unas semanas se pudo recuperar la cena de oficiales con los compañeros de la Compañía de Meaka. En esta ocasión nos tocó "rendir" visita a nuestros amigos.

**Nuevos colaboradores**

Desde la comisión de la Compañía Olaberria recordamos que cualquier particular, comercio o empresa que quiera colaborar con nosotros puede ponerse en contacto con cualquiera de los miembros de la comisión o enviarnos un correo. Nos pondremos en contacto para informarle y resolver dudas habituales.

Libro sobre el Alarde

La II República y la Guerra Civil en el Alarde de San Marcial, es el título del libro escrito por el soldado de Ama Shantalen y aficionado a la historia local Rafa González Merino. En él cuenta cómo la evolución del Alarde en ese período de nuestra historia y los cambios que se producen. Cuenta con más de 300 páginas y se puede encontrar en las librerías de la comarca al precio de 18 euros.



El XIV Concurso de Dibujo y Pintura tiene ganadores

Nahikari Sánchez (menores de 6 años), Uxue García (entre 7 y 9 años) y Libe d'Anjou (entre 10 y 12 años) resultaron ganadores del XIV Concurso de Dibujo y Pintura, al que se presentaron un total de 17 dibujos y que se llevó a cabo en los mismos términos que el año anterior debido a la crisis sanitaria

La Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak organizaron entre el 15 y el 30 de junio el XIV Concurso de Dibujo y Pintura que, ante la crisis sanitaria y la imposibilidad de poder llevarse a cabo en la plazoleta José Basilio Aranburu, se desarrolló en los mismos términos que el año pasado, es decir, con dos buzones en los que los participantes pudieron depositar sus dibujos, uno colocado en el Bar Danok Anai y el otro en el Bar Antúnez.

El jurado se reunió el 3 de octubre en la Cafetería Olaberria para escoger los dibujos ganadores.

En la categoría de menores de 6 años el

primer premio fue para Nahikari Sánchez, el segundo para Irati García y el tercero para Paula Barón. En la categoría entre 7 y 9 años el primer premio fue para Uxue García, el segundo para Ebe Velaz y el tercero para Paula Elgorriaga, mientras que en la categoría de entre 10 y 12 años el primer premio fue para Libe d'Anjou, el segundo para Nerea Cambón y el tercero para Álvaro García.

El jurado estuvo formado por Leyre López, Irati Formoso y Mertxe Elizalde. Se presentaron un total de 17 dibujos. La entrega de premios se llevó a cabo el 6 de noviembre en la plazoleta José Basilio Aranburu.



Calendarios en dos formatos diferentes

Una de las novedades de este año ha sido la decisión de la Junta de Mandos del Alarde de San Marcial de editar los tradicionales calendarios en dos formatos diferentes. Al habi-

endo la opción de sobremesa, que costará 3 euros, se le une uno de pared, que podrá adquirirse al precio de 5 euros. La idea es que estos dos formatos convivan a lo largo de los próximos años,

dando la opción a los amantes del Alarde de San Marcial a poder elegir el que más les guste.



La mejor fotografía, la de Begoña Urroz

Su fotografía Bajada San Marcial obtuvo el primer premio del VII Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". El jurado decidió dejar vacantes el segundo y el tercer premio

Begoña Urroz, con su fotografía *Bajada San Marcial*, resultó la ganadora del VII Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". El jurado estuvo compuesto por Javier García Nieto (capitán), Ramón Martiarena (miembro de la comisión), Yone Álvarez (establecimiento colaborador), Mertxe Elizalde (establecimiento colaborador), Jorge López Lorigados (soldado de la compañía), Jokin Aristizabal (soldado de

la compañía) y Eusebio Gil (soldado de la compañía) decidió dejar vacantes el segundo y el tercer premio, ya que solo se presentaron 10 fotografías de 7 autores distintos. La entrega del premio tuvo lugar el 6 de noviembre en la plazoleta José Basilio Aranburu.

Como es habitual, las fotografías presentadas pasarán a formar parte del archivo de la compañía.

BREVES

Correo de la compañía

Queremos recordar a componentes y simpatizantes de la compañía que el correo info@companiaolaberria.com está disponible para atender dudas.

Juegos sobre el Alarde

La irundarra Arantxa Egurza ha diseñado diferentes juegos para que los más txikis y la ciudadanía en general puedan disfrutar aprendiendo sobre el Alarde de San Marcial.



Suspensión

Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkartea tuvo que suspender este año de nuevo la tradicional llegada de Olentzero al barrio de Olaberria, debido a la pandemia. Los niños y niñas del barrio tuvieron ocasión de depositar sus cartas en dos buzones habilitados a tal efecto en los bares Danok Anai y Antúnez.

Remington

Los propietarios de antiguas escopetas Remington (las recogidas en su día a través de Laboral Kutxa) tienen que acudir al cuartel de la Guardia Civil para regularizar el arma, solicitando que sea catalogada como escopeta detonadora. La nueva normativa sobre tenencia de armas aprobada el año pasado prohíbe la tenencia de dichas armas si no es con el correspondiente permiso.



Las fotografías se exponen en el Bar Antúnez

Las fotografías del VII Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria" se pueden ver ya en el Bar Antúnez de Larraundi. El panel permanecerá allí durante los próximos meses.

Como es sabido, a la conclusión de cada edición del concurso, la comisión se pone en contacto con alguno de los establecimientos que colaboran con la compañía para que

pueda acoger una selección de estas fotografías, por lo que queremos aprovechar estas líneas para trasladar nuestro profundo agradecimiento a todos ellos. Eskerrik asko!



Imágenes del Alarde

La exposición fotográfica "125 años de fotografía en el Alarde de San Marcial" se pudo ver en el Museo Romano Oiasso hasta el 18 de diciembre

Entre el 2 y el 18 de diciembre el Museo Romano Oiasso acogió la exposición fotográfica "125 años de fotografía en el Alarde de San Marcial". Una muestra de 24 fotografías con imágenes de fotógrafos que habitualmente cubren el Alarde como Lamia, Gover, Amanda Jándula, Estixu Ortolaiz, Almajano, José Mari Castillo y Martín Goiko, además de fotografías del Archivo Municipal de Irun, Kutxateka y la propia Junta de Mandos del Alarde de San Marcial. En esas fechas ha sido habitual en los últimos años la exposición fotográfica del Memorial Quique Escalante, pero este año, al no presentarse el concurso debido a la suspensión del Alarde, se optó por esta exposición. En representación de la Compañía Olaberria acudieron a la presentación Javier García Nieto (capitán), Iñaki Aguirrezabala (teniente), Alberto Etxebeste (alférez) y Serafín Elosua (miembro de la comisión).

A vueltas con 1522

La Fundación V Centenario de la Batalla de San Marcial se muestra sorprendida por el anuncio del Ayuntamiento de Irun

A comienzos del mes de noviembre el Ayuntamiento de Irun informaba mediante una nota de prensa de que está trabajando en un programa de actos con los que conmemorar los 500 años de la I Batalla de San Marcial, que se cumplirán el 30 de junio de 2022. Además de la conocida noticia de la puesta en valor de los restos del Castillo de Gazteluzahar, se anunciaba un acto de encuentro entre los municipios que conviven a ambas orillas del Bidasoa, la organización de un ciclo de música, la celebración en Irun de la Exposición Filatélica Nacional (EXFILNA) o la apertura de una línea de colaboración y trabajo con las asociaciones de comercio y hostelería de la ciudad. A los pocos días de este anuncio, la Fundación V Centenario de la Batalla de San Marcial, en rueda de prensa, anunciaba sorprendida que tres de los actos anunciados por el Ayuntamiento de Irun, concretamente la puesta en valor de los restos del Castillo de Gazteluzahar, la celebración de EXFILNA y el acto de hermanamiento entre municipios del Bidasoa, han sido actividades impulsadas y trabajadas desde la fundación.

Moratoria

Los miembros de la compañía con cuotas pendientes pueden ponerse al día hasta el 31 de diciembre

En reunión mantenida el 22 de septiembre la comisión de la compañía acordó por unanimidad una moratoria para que todos aquellos componentes que en estos dos años tienen pendientes cuotas por abonar puedan ponerse al día y no perder sus derechos como miembros de la Compañía Olaberria. El plazo terminará el 31 de diciembre. Aquellos que tengan dudas acerca de su situación, pueden ponerse en contacto con la comisión de la compañía.



www.companiaolaberria.com

[t](#) CiaOlaberria | [f](#) ciaolaberria | [v](#) Compañía Olaberria | [@](#) companiaolaberria